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保祿．邱吉爾神父 

協助你們的主教 
 

 

 上個月我接到通知，我被派遣為總部的神師，雖然我知道我將有極重大的責

任，但我接受了。我感覺自己被派遣以一種極特別的方式來服務聖母，而且我應

該成為服從她所有命令的僕人。我請你們為我祈禱，讓聖神保守我正確地向前走。 

 

 每當我注視著聖母，並且想努力以赴服事她時，就想到她和宗徒們的關係是

如此的密切。耶穌在加納行第一個奇蹟後，「祂和祂的母親、弟兄及門徒們去了

葛法翁，…。」（若望 2,12）耶穌升天之後，五旬節前，我們再次看到聖母與宗

徒們很親密，新約中列出了他們的名字。（宗 1,12～14） 

 

 現在我想說一件事，教會的主教們是宗徒的繼承者。就如同聖母與門徒們的

親密關係，你們必須知道，如今的主教們在聖母的心中也有著崇高的地位。他們

的作為「如同耶穌」她的兒子，他們和宗徒們一樣，被召叫成為信仰的堅兵。因

此聖母要求我們一定要對主教們致以最高的尊敬、忠誠和愛。 

 

 事實上，我們讀手冊就知道，手冊上要求我們對教區的主教要非常的尊敬（第

2 章第 2 節）。它引用「梵二教友傳教法令」說：「平信徒…在聖統的指導之下…

聖統可以正式委任授權這種合作…。」（教友傳教法令 20）任何支團若無本堂神

父或當地主教（一般是主教）的許可，不得成立。也是由主教來派遣神師。 

 

 由於主教的作為「如同耶穌」，因此聖母說：「祂說的，你們就照著去做。」

這話有著特殊的含義。我借用一部電影的名字：協助我們當地的主教。去想他肩

上的工作有哪些：他必須履行的慶典活動，改善禮儀及朝拜相關的事務。他還需

要照顧弱者及病人，他要竭盡所能宣傳福音及信仰，他要鼓勵教友進入婚姻、管

理教區的經費、他要支持及鼓勵修道奉獻的生活、他要鼓勵司鐸的聖召、他要照

顧他的神職人員。他要用各種方法照顧兒童、保管教區的記載資料、他要應付眾

人的埋怨及政府官員，以上只是他的工作的一部份，而在這些眾多的事務中，只

有他一個人去做，他承擔一切的勞累，我們所能做的任何協助主教的事，都會使

聖母歡喜的。 

 

 方濟杜福說得很清楚，神長們到不了的地方，平信徒卻全都可以到達。有很

多道路是神父及主教們不適合走的，也許是因為他們的身份，亦或由於社會對他



們的偏見，也可能是他們所屬的團體的阻撓，那些是平信徒可以去，但神長們無

法去的崎嶇之地。因此，一位主教如果有一位熱心的團員，真是有福。就是我們

說的：「一位聖母軍團員最大的長處，是別人可以倚賴他。」我覺得這些團員們

是我真正的工作伙伴，他們不會讓我夜不成眠，我真希望所有的教友都能像聖母

軍團員一樣。 

 

 聖母軍手冊談「忠誠」時，說：「忠誠的果實便是服從，服從的實證是迅速地

接受一切不合己意的環境和決策。而且必須注意，要愉快地接受。這樣迅速而由

衷地服從，常是不容易的。有時這樣違反人的本性傾向，必須具有英勇的精神。

事實上，這樣的服從，確實等於是一種致命。」（手冊第 29章）羅耀拉的聖依納

爵也這樣說：「慷慨努力決心服從的人，有很大的功勞；服從的犧牲類次致命。」 

 

 這對聖母軍的任何層面而言都是屬實的，主教也許一方面拒絕聖母軍在他的

教區內工作，或相反的，他要求聖母軍做特別困難的事，你們要記得，當初在加

納，當瑪利亞告訴僕人：「耶穌命令什麼，就去做什麼。」僕人們一定覺得奇怪，

若缺酒，耶穌為什麼教他們用水裝滿六個缸，多麼浪費時間！可是你們看到了，

他們的服從得到了什麼。另外，我們也記得西滿伯多祿的故事，他說：「老師，

我們已整夜勞苦，毫無所獲，但我要遵照祢的話撒網。」（路加 5,5） 

 

 你們要忠心服從你們的主教，你們愈謙虛、愈服從，你們愈會得到他對你們

的尊敬，也增加了聖母軍的好名譽。即使他要求你們去做的計劃，未能得到好的

結果，他還是會想：「我讓這些好心的人遭遇到那麼多的困難，真是虧欠了他

們…。」 

 

 聖母在世界上的使命，起初是照顧耶穌，福音很清楚地讓我們看到，聖母讓

門徒們，尤其是宗徒們，有了很特別的角色，聖母軍也要如此做，我們和她同屬

一個軍隊，是她的特殊僕人。我們要繼續聖母的任務去照顧主教們。是的，讓我

們協助聖伯多祿的繼承人、宗徒們的繼承人，就是教宗及主教們，我們要永遠尊

敬及協助福傳的工作，這是他們的重責大任，我們不要成為主教們的負擔。阿們。 

 


